
报告摘要：《政府工作报告》提出，

今年要全面推行垃圾分类处置，建成

餐厨垃圾资源化处置中心。

背景简述：过去一年，我市积极推

进垃圾分类工作，实现农村垃圾分类

全覆盖。其中，城西新区小东陈村、华

村等不少村庄创新机制探索出了农村

垃圾分类工作新模式。城西新区人大

代表聚焦加快推进垃圾分类工作，希

望改善生产生活环境，提升城市颜值，

提升产业形象。

来自镇街区的市人大代表凝心聚力谋发展献良策

□记者 王导 徐灿灿

报告摘要：《政府工作报告》提到，

去年我市五金技师学院（筹建）通过省

级评审。今年要实现五金技师学院完

成选址。

背景简述：当前，我市工业经济正

面临换挡提质的关键时期，处在产业

整体转型升级的改革深水区。提升产

业层级，筑高产业格局，离不开人才队

伍素质的整体提升。对此，城西新区

人大代表聚焦五金技师学院建设，希

望加快学院落地建成，壮大我市工业

人才队伍，提高员工层级。

报告摘要：《政府工作报告》提

到，今年要以“两链”风险化解为要

义，修复金融生态。充分发挥政策

性融资担保公司、五金资产管理公

司、“拍贷通”服务中心等三大平台

的作用，加快处置不良资产，基本

出清“僵尸企业”。严厉打击恶意

逃废债行为，重塑诚信守诺的信用

环境和良好的金融生态。增强金

融服务实体经济功能，实施“凤凰

行动”，加大企业上市和兼并重组

力度。

背景简述：近年来，受“两链”

问题影响，我市企业发展和经济运

行形势严峻，尤其是企业诚信体系

遭到严重破坏。为此，我市出台了

系列举措，加快推进供给侧结构性

改革，去杠杆、降风险，取得了一定

成效。但是，企业诚信体系重建依

然任重道远，而且刻不容缓。

加快推进垃圾分类工作

深化五水共治长效机制

加快五金技师学院落地 加快重塑企业诚信体系

这几天，在市第十七届人民代表大会第
二次会议上，第十六代表团（城西新区）的代
表们围绕《政府工作报告》提出的打造中国乃
至世界先进制造业基地的宏伟目标，针砭时
弊，直面我市以及城西新区当前经济社会转
型升级面临的问题，直抒胸臆，尽心献策，可
谓干货满满。本报记者撷取了其中几个关键
议题，与大家共同参议。

姚舒拉（花川村党支部书记）：地方

要发展，教育必先行。这几年来，我市五

金产业爬坡过坎，艰难转型，尤其是企业

技术性人才招工难问题日益突出。报告

中提到建设五金技师学院，这无疑将对

破解当前招工难题起到关键作用，是我

市工业企业的福音。五金技师学院早一

天落成，五金企业就能早一天享受福利，

我市工业五金就早一天添加动力。我建

议要加快五金技师学院建设进程，选择

合适地址，开设特色课程。

目前，城西新区是我市新兴工业

集聚地，现代农业装备高新技术园所

在地，具有良好的产业基础和广阔的

发展空间，是较为理想的学院选址地

之一，有关部门要提前谋划，积极配

合，促进五金技师学院顺利建成。

胡忠怀（浙江安德电器有限公司
董事长）：在报告中听到五金技师学院

（筹建）通过省级评审的消息时，我很

激动。这几年，安德电器大力实施“机

器换人”，推进“两化融合”，企业自动

化水平大大提升。但是，由于本地工

人的技能水平难以匹配流水线的需

求，一些人才只能从其他地区调配，成

本增加，企业发展速度受限。我相信，

在永康还有很多像我一样困扰的企

业。可以说，当前企业对接受专业培

训和职业素养教育的技师的批量需求

与永康本土技师数量不足的矛盾，必

将甚至已经成为制约永康五金产业整

体升级的一大问题。

因此，建设五金技师学院，无疑是

符合当下发展实际，符合广大企业心

声的重要举措，将对永康制造业转型

升级起到立竿见影的效果。因此，我

希望有关部门在深谋远虑的同时，抓

紧规划实施，加快促成学院落地，探索

学院+企业联合办学的模式，真正为我

市制造业输送素质过关、专业对口、技

术过硬的制造人才。

姚舒拉：随着经济社会发展，我市

生活和生产垃圾日益增多，尤其是一

些塑料和化学电池等有害垃圾对社会

危害性比较大。目前，我们实行垃圾

分类已经初步尝到了甜头，塑料、废纸

等通过重新回收利用实现了变废为

宝，可腐烂垃圾化成肥料滋养农作物，

环境得到了更好保护。但是，相比于

庞大的快速的垃圾增长量，目前我市

尤其是农村垃圾分类工作还有待进一

步加快推进。因此，建议从本地中小

学学校抓起，带动全民积极主动进行

垃圾分类，政府有关部门要进一步细

化垃圾分类政策并严格落实。

议题聚焦
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议题聚焦

关键词：打扶并重 源头遏制代表发言

夏月飞（浙江飞哲工贸有限公
司董事长）：重塑企业诚信体系对永

康打造中国乃至世界先进制造业基

地至关重要。如果信誉度好，企业

发展就能形成良性循环，反则在生

产运营中会无形增加企业财务成

本，影响企业竞争力，不利于企业可

持续发展。不仅如此，区域性的企

业诚信体系，还会影响人才引进，甚

至导致人才流失。

可以说，加快重塑永康企业诚

信体系已经是势在必行，甚至可以

说是迫在眉睫。我建议有关部门加

强引导企业诚信经营，出台政策规

范企业行为，同时加大对企业不诚

信的打击力度，维护永康五金产业

品牌形象。

胡忠怀：我建议有关部门要进

一步落实“打”“扶”两手抓，对坚守

实业、主动担当、发展向好的企业

大力扶持，对资产混乱、经营能力

不足、恶意炒作资产包的企业坚决

打击。重塑诚信体系光靠企业一

方是不够的，还需要政府正确引

导、政出必行，银行合理扶助。政

银企要同频共振，规范合理处置不

良资产包，清理僵尸企业，从源头

上遏制恶意逃废债行为决不手软。

报告摘要：《政府工作报告》提

到，今年要以“美丽永康”环保十大

行动为抓手，抓好违法违规建设项

目清理，完成规上企业排污许可证

发放。巩固五水共治成果。

背景简述：过去一年，我市全

域推进五水共治，流域水环境质

量持续改善。许多企业借机通过

改进工艺、引进设备、淘汰落后产

能，实现升级发展。城西新区作

为我市产业发展高地更是成效显

著。城西新区人大代表希望进一

步深化五水共治工作，建立长效

机制，改善生态环境。

议题聚焦

程坚（人大办公室主任）：前

两天我们开会，有人告诉我，烈桥

溪的水质已经提升到Ⅳ类水，水

质的提升说明去年五水共治见到

了可喜成效。今年，城西新区等

镇街区要带头探索，重点开展辖

区水库“源头水”治理等工作，进

一步达到提升河道和池塘水质的

目标。

俞晓燕（中月集团副总裁）：
城西新区五水共治已取得了明显
成效。我建议相关部门对辖区内
水库进行调研，作出规划设计方
案。对流入库区的污水进行网格
化管理，清洗污泥清运垃圾，做好
环库游步道，绿化美化两岸。同
时要一如既往做好河塘清淤、排
污排水口整治、工业区雨污分流
和六小行业整治等基础工作。

关键词：夯实基础 扩大战果代表发言

图为城西新区代表团讨论场景图为城西新区代表团讨论场景。。
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